

# Altas temperaturas, baja humedad y viento, los grandes enemigos del verano



**Jorge Rathgeb Schifferli**  
Diputado por La Araucanía  
Presidente Regional de  
Renovación Nacional

Lamentablemente los incendios de la temporada de verano se hicieron sentir fuerte en las regiones de Ñuble, Biobío y parte de La Araucanía y aún queda mucho verano que recorrer.

Temperaturas altas que superan con creces los 30 grados, baja humedad relativa del aire, sumado a vientos que superan los 30 kilómetros por hora, hacen que lo que para muchos es una pequeña llama, se pueda propagar en tiempo récord y devastar por completo todo el esfuerzo de años.

Por eso el llamado como agricultor, como Bombero, es a respetar y ser cautelosos, no iniciar fuego por el riesgo que este como decimos en el "campo",

este se escape y traiga un siniestro de proporciones, limpiar las viviendas de los sectores rurales de los pastizales secos y hacer los respectivos cortafuegos.

Lamentablemente en los últimos años los enemigos frecuentes en esta época es el calor, la baja humedad, el viento, sumado a que la gran mayoría de los casos, los incendios no se producen de la nada, sino que hay alguien que los produce, no por nada se han encontrado fósforos y combustibles en las cercanías de los lugares.

Otro hecho que es no menor, un incendio de este tipo junto al riesgo que trae también viene aparejado que se debe tener en cuenta y que es para combatirlo se necesita experiencia, porque muchas veces el viento cambia de la nada y la persona puede quedar encerrada por las llamas.

Si ve un incendio llame a los equipos de emergencia al 132 de Bomberos, al 130 de Conaf y si divisa a un extraño encendiendo pastizales secos, no dude y contacte a Carabineros o la PDI.

Queda verano y esperamos que lo peor haya pasado, pero el pronóstico del tiempo aún indica que se vienen días calurosos, con baja humedad y viento, por eso tomemos las precauciones del caso y prevengamos estos siniestros.